

EL NOTICIERO

Periódico de avisos y noticias

Año VII.

Ciudadela de Menorca, viernes 28 de Enero de 1898.

Núm. 606.

LOS ESTADOS UNIDOS Y ESPAÑA

Madrid 25.—Acaba de recibirse un despacho de Nueva York afirmando que el crucero norteamericano «Maine» ha recibido orden de zarpar con rumbo a la Habana.

Esta noticia es objeto de muchos comentarios.

En los círculos políticos, al tenerse conocimiento del mencionado despacho, se ha producido una expectación extraordinaria.

Los ministeriales dan poco crédito al referido telegrama.

—Dicen de Washington que al tener noticia nuestro representante Sr. Dupuy de Lome de la salida del crucero yankee «Maine» para Cuba, visitó al subsecretario de Estado Mr. Day, formulando una enérgica protesta.

—Un nuevo despacho de Washington dice que en la Cámara del Estado de Mississippi se presentó anteayer una proposición concebida en los siguientes términos:

«Toda vez que España se propone matar de hambre a los cubanos es indispensable la intervención armada de los Estados Unidos en Cuba».

—Un importante personaje, afiliado al partido conservador, tratando de la conducta que observa el Gabinete de Washington con España, ha dicho esta mañana lo siguiente:

«El envío de un buque norteamericano a Cuba no tiene de momento otra explicación que la de apoyar las reclamaciones que en diferentes épocas ha hecho el Gobierno yankee a España, reclamaciones, ha añadido, que siempre han sido rechazadas por improcedentes».

«El Sr. Sagasta, ha añadido, se niega nuevamente a atenderlas y mucho más a dar explicaciones».

—La prensa francesa se ocupa de la actitud de los Estados Unidos referente a España.

El «Gaulois» dice que la conducta del gobierno norteamericano dará lugar a que ocurran serios disturbios.

Califica la política del Sr. Sagasta de perjudicial, negando que no tendrá suficiente energía para poner término a los desplantes del gabinete de Washington.

—«El Imparcial» tratando de las presentaciones de rebeldes, reconoce que muchos de los que quedan en la manigua no pueden someterse a indulto a causa de la vigilancia extremada que ejercen varios cabecillas.

Aconseja «El Imparcial» que se persiga a Máximo Gómez y a Calixto García. De este modo, añade, los de su partida procurarán en ponerse a salvo, olvidando a los demás jefes rebeldes, quienes entonces se presentarán a nuestras autoridades.

El mencionado diario afirma que la situación ha mejorado mucho y que los horizon-

tes se hallan despejados, vislumbrándose en lontananza el sol de la pacificación.

—En otro artículo «El Imparcial» trata del envío de buques de guerra de los Estados Unidos a la Habana.

Dice que el envío de un acorazado a Cuba no puede tener otro objeto que el de dar ocasión a alguna protesta por parte de los españoles, cosa que debe evitarse a fin de que fracase la maniobra política del gabinete de Washington.

«El Imparcial» termina este artículo protestando de la política de los Estados Unidos respecto de España.

—El diario silvelista cre que el envío de buques norteamericanos a Cuba dará más fuerza a la insurrección.

Los demás periódicos madrileños comentan las noticias recibidas de los Estados Unidos referentes a este particular y que son temas de todas las conversaciones en los círculos de Madrid.

CUBA

Madrid 25.—Se había dicho que el cabecilla Rabi, junto con varios individuos de su partida se habían presentado a indulto.

No hay tal cosa: Despachos recibidos de la Habana desmienten en absoluto la noticia.

—El general Blanco ha salido a operaciones, según acaba de saberse por un despacho particular recibido de la Habana.

El Gobierno no tiene aún noticia oficial del viaje del general Blanco.

—Un parte de la Habana da cuenta de haberse presentado a indulto en Cienfuegos un titulado oficial y diez rebeldes armados.

Probablemente se presentarán dentro breve período otras partidas.

—Por la vía de Nueva York se ha recibido esta mañana el siguiente despacho:

«El periódico «The World» publica un telegrama de su corresponsal en la Habana diciendo que se teme ocurran desórdenes con motivo de la próxima llegada de un buque norteamericano a dicha capital.

—Según noticias de la Habana el general Bernal ha regresado a Pinar del Río.

—En las inmediaciones de Trinidad las tropas se apoderaron de 20.000 cartuchos y gran número de armas destinadas a los rebeldes.

—La «Gaceta» de la Habana publica un decreto haciendo extensivo el indulto a los procesados y sentenciados por el delito de rebelión.

—En vista del excelente rumbo que siguen los asuntos de Cuba (así lo dice el Gobierno), probablemente solo se enviarán a la gran Antilla los 70.000 hombres anunciados.

Se renuncia, por lo tanto al envío de más

expediciones, pues los ministeriales juran y perjuran que las cosas marchan por buen camino y que en breve se presentarán muchos rebeldes.

Se añade que hay pendientes con cabecillas muy importantes, confiándose en que el viaje del general Blanco dará buenos resultados para la pacificación de la Gran Antilla.

—En cuanto llegue a Cuba la expedición de 7.000 soldados, se licenciará un número igual de reservistas.

—El «Heraldo» ha recibido un cablegrama de su corresponsal en Cuba dándole cuenta de los siguientes sucesos ocurridos recientemente en aquella isla:

El día 13 del actual en la línea férrea de Nuevitás en el kilómetro 25 estalló una bomba de dinamita, destrozando 40 metros de vía.

Al ocurrir la explosión pasaba un tren, resultando destrozados la máquina y dos carros blindados.

Murió un sargento que iba en uno de dichos vehículos.

Hay que lamentar, además, 16 soldados heridos, pertenecientes al batallón de voluntarios de Madrid.

El día 17 estalló otra bomba de dinamita, muriendo dos soldados y resultando heridos seis individuos de tropa.

—Sin noticias oficiales de la guerra.

—En Alicante se han reunido las autoridades, muchas corporaciones y la prensa para acordar el modo de recibir a los soldados que, procedentes de Cuba, desembarcarán en dicho puesto un día de estos.

Se ha convenido obsequiarles con dinero y ropas.

Los referidos soldados regresan a bordo del «Miguel Jover».

—En los círculos políticos se ha dicho esta madrugada que en las próximas elecciones de diputados a Cortes saldrán dos socialistas, uno de ellos Pablo Iglesias.

—Mañana llegará a Cadiz el Sr. Canalejas.

Los amigos le preparan un entusiasta recibimiento.

El exministro liberal saldrá enseguida para Madrid, donde llegará el viernes por la mañana.

—Según telegrafió anoche el próximo viernes tendrá lugar en los Jardines del Retiro el banquete en honor del Sr. Pidal.

Este hará declaraciones muy importantes.

Un periódico madrileño tratando de este asunto, dice que tal vez lo que diga el presidente del Congreso pueda dar lugar a inesperadas complicaciones.

—El ministro cubano Sr. Doiz, antes de marchar para Cuba ha conferenciado con el Sr. Castelar, manifestándole sus deseos de que aceptase la representación en las Cortes

de uno de los distritos de la Habana.

El Sr. Castelar ha contestado al Sr. Doiz que no rohusaría probablemente tal cargo.

Los autonomistas se proponen también elegir diputado por la Habana al presidente del Consejo, Sr. Sagasta.

Últimos telegramas

Madrid 26.—Mr. Zola, llevado ante los tribunales, ha citado en concepto de testigos á 104 personas, algunas de las cuales han representado un papel muy principal con motivo de los últimos sucesos. Figuran entre ellas los generales Billot, Mercier, Boisdeffre, Pellieux y Gonza, el coronel Piequart, el comandante Estherazy, MM. Casimiro Perier, Carlos Dupuy, Ribot, Darlan, Goblet, Tra-rioux, Scheurer-Kestner y Jaurès y el comandante Echagüe Santoya, agregado militar de la embajada de España.

Madrid 26.—El *Heraldo de Madrid* ha recibido un despacho de la Habana diciendo que en varias escaramuzas tenidas con los rebeldes tuvieron estos 6 muertos y 7 heridos. Además les cogimos 4 caballos y varias armas.

Madrid 26.—Han llegado á Placetas el general Aguirre y el Gobernador civil D. Marcos García.

El pueblo les tributó una entusiasta ovación.

El general Aguirre pronunció un elocuente discurso para demostrar el cariño que España ha tenido siempre á los cubanos.

Madrid 26.—Dentro de Pocos días reunirá el Sr. Necedal á los jefes de las Juntas integristas con objeto de acordar si deben ó no tomar parte en la lucha electoral.

Madrid 26.—Habana.—Desembarcó el comandante del buque de guerra «Maine», y visitó al general de Marina y al cónsul Mister Lee. Hoy visitará también al general Parrado.

Las autoridades evitarán el desembarco de la marinería en previsión de que ocurra cualquier alternación del orden.

Los periodistas yankees darán un banquete al comandante del «Maine», al cual serán invitados Mr. Lee y los marinos españoles residentes en la Habana.

Madrid 26.—Habana.—La Cámara de Comercio ha acordado estudiar con urgencia tratados comerciales, especialmente el que debe celebrarse con los Estados Unidos, respetando las relaciones comerciales con la Península.

Créese que á la llegada del Sr. Giberga se buscará una fórmula encaminada á conseguir la paz.

Madrid 26.—Habana.—El cabecilla Máximo Gómez pasó la trocha en dirección al Camaguey rehuyendo los encuentros con nuestras tropas.

Se ha ordenado que vayan á la Habana los prisioneros de la partida del cabecilla Aranguren con objeto de aclarar la misteriosa muerte del coronel Ruiz.

GACETILLA

El día 6 de marzo se procederá al sorteo de los reclutas disponibles del actual reemplazo.

El señor Delegado de Hacienda de esta pro-

vincia ha dictado una circular advirtiendo á los Alcaldes de los pueblos de la isla que antes de finalizar el mes actual deberán ingresar en la Delegación las cédulas personales recaudadas y rendimientos de cuentas, de lo contrario procederá ejecutivamente, sin perjuicio de declararles obligados al pago del total importe del pedido que hicieron.

Los Ayuntamientos de esta isla deben pagar lo siguiente:

Mahón.	7480'55	pesetas
Ciudadela	3462'45	»
Mercadal.	1268'30	»
Alayor.	962'50	»
Ferrerías.	409'75	»
Villa-Carlos.	274'20	»

En el sorteo 21 del actual el número 14.274 ha salido premiado en pesetas 500 vendido en esta Administración.

Según telegrama de Palma que se recibió ayer, y que nos ha facilitado el propietario del nuevo pailebot de esta matrícula el *Balear* que se acaba de construir en los astilleros de Palma, dice: que la botadura al mar de dicho buque se verificó á las 10 de la mañana con brillante resultado.

Felicitemos al naviero Sr. Arguimbau por su nueva adquisición.

Vemos con satisfacción que ha vuelto á reanudarse en el puente del canal las obras de construcción, ignorando si esta vez van á terminarse definitivamente.

El martes último falleció en Palma el vecino de esta ciudad D. Tomás Rotger Lliñá, propietario, Abogado y Registrador de la Propiedad, jubilado. Descance en paz el alma del finado.

El Sr. Ayudante Militar de Marina de este Distrito D. Pedro Perez y Linares, nos ha suplicado que hiciéramos público que no ha tenido tiempo de despedirse personalmente de sus amigos y conocidos lo hagamos desde las columnas de este periódico, quedando altamente reconocido á las muestras de simpatía y amistad que le ha demostrado este vecindario, ofreciendo su casa á su nuevo destino en Alcudia.

Tenemos noticia de que nuestro paisano y amigo D. Alfredo Salord y Fornaris, incorporado en las filas de nuestro ejército en la isla de Cuba, le ha sido concedida una cruz pensionada de tres pesos, ochenta y cinco centavos mensuales por un brillante hecho de armas que llevó á cabo en compañía de otro de nuestros paisanos D. Gaspar Barceló y diez hombres más á las órdenes del primero, los cuales fueron también premiados. Se trataba de conducir fondos y municiones en un destacamento inmediato á Matanzas, y habiendo sido molestados por una partida de insurrectos, los nuestros hicieron huir cobardemente. ¡Llor á los valientes!

Hemos leído en algunos colegas que son ya varias las poblaciones de Cataluña, cuyos Ayuntamientos han acordado pedir al Gobierno que se conceda la autonomía al Principado catalán. Creemos que no sería por demás inoportuno pedir igualmente los baleáricos nuestro cacho de autonomía, con más razón que los cubanos porque nosotros se nos hemos levantado en armas contra la patria, motivo más que justo para que el Gobierno nos complaciere en tan razonada demanda. Medítenlo bien nuestros municipios y á imitación de los de Cataluña,

vean de elevar á S. M. igual solicitud, que si alcanzáramos la autonomía baleárica tal vez conseguiríamos no poco á favor de nuestra prosperidad material. ¡Adelante pues y la autonomía que reine en todas partes!

Aunque nosotros no entendemos de leyes municipales, permítanos nuestros dignos representantes en el Ayuntamiento de esta ciudad, que les hagamos la sencilla indicación de una idea, por si acaso ellos pueden realizarla. ¿Estará quizá dentro el círculo de sus atribuciones poner tarifa á los artículos de primera necesidad para el consumo de esta población? En caso afirmativo, urge rebajar cuanto antes el precio excesivo del pan, carne y otros alimentos, para hacer asequible su compra á las circunstancias en que la generalidad de estos habitantes se encuentra. Si esto no es factible, arbitren otros medios convenientes, para regularizar dentro la esfera de la legalidad los perjuicios que lleva tras si esa especie de monopolio, que se observa en la mayor parte de los centros comerciales y de abastecimiento público. Somos de parecer, que en las actuales circunstancias que atraviesa esta ciudad en su persistente crisis de falta de trabajo en la mayoría de sus obreros, quizá ese sería uno de los principales remedios que podrán equilibrar nuestras fuerzas perdidas y casi agotadas por completo.

No somos ni optimistas ni pesimistas, esto es, no nos hacemos la ilusión de ver salvada á nuestra situación con un *santiámen*, como se dice, pero tampoco queremos pecar por exagerados, creyendo que los extremos son vitandos y que la moderación en todo es la mejor regla de la prudencia. Allí va pues esta idea y recójela, quién esté en mejores condiciones que nosotros para llevarla á la práctica. Téngase en cuenta que nosotros no tratamos de recriminar á nadie, ni el echar en cara omisiones, que tal vez pudieran haber ocurrido, porque atento á nuestro deber periodístico de mirar por el bien de esta ciudad, no descuidamos igualmente el otro no menos sagrado del decoro social que recae al periodista digno de tal nombre, para no rebajarse en el fango de las pasiones del rencor, rivalidad ó envidia, á que tan aficionados se muestran muchos, encontrando como merecido premio de su proceder desatinado la rechifla general y el vacío más completo en torno suyo.

Dícese que en repetidas noches ha aparecido por la Plaza de Colón una *fantasma*. Más está se ha evaporado desde que empezó á preguntarse ¿quién es ella? Cuestión de amoríos.

Ha sido declarado cesante el Tesorero de la Delegación de Hacienda de Palma D. Francisco Jimenes.

El el Gobierno militar de Palma se desea conocer el paradero de la familia del soldado Arnaldo Mir Sastre para comunicarle una noticia que le interesa.

De *El Vigía Católico*:

«Los siete Domingos de San José: comenzará la piadosa práctica en la iglesia de San Agustín el próximo domingo, día 30 del actual, continuando en los seis domingos subsiguientes que preceden á la fiesta del glorioso Patriarca. La hora de la función será al toque de Ave-María, y consistirá la meditación, rezo de los siete Padrenuestros y demás oraciones propias de este devoto ejercicio, aplicándose por los fines de la «Liga de Oraciones». Se puede ganar indulgencia plenaria

en cada uno de los *siete domingos*, con las condiciones ordinarias.»

En la imprenta de Salvador Fábregues se hallarán libritos exprofesos para celebrar dichas funciones. Se venden encuadernados á 0'75 cénts. de peseta y á 50 id. en rústica.

Leemos en «La Almudaina» de Palma:

«Tenemos noticia de que el bergantin goleta «Lola», que salió de Palma el día 17 de Diciembre pasado con rumbo á las islas Canarias, al mando de don Miguel Sansó, ha llevado á cabo una operación de salvamento.

Encontrándose en lat. 31.º 28 N. y long. O. del meridiano de San Fernando 5.º 43, cerca del anochecer, avistó un buque que daba evidentes señales de tener alguna avería. Corrió en su busca y cerca de amanecer logró tenerlo al habla, pudiendo averiguar entónces que la tripulación estaba sobre las vergas y jarcias dando gritos desaforados. Inmediatamente se tiraron al agua todas las embarcaciones del «Lola», pudiendo salvar á la tripulación y el equipaje después de penosos esfuerzos, pues había una mar terrible.»

Leemos en los diarios de Barcelona:

«Ha sido detenido en Barcelona Vicente Beyguen Moreno, quien ha resultado ser el célebre falsificador que en 3 de Septiembre de 1890 cobró en casa del banquero Sr. Freixa de Barcelona, una letra falsificada importante 23.000 pesetas, que figuraba girar la casa Sancho y C.ª, de Valencia, y para lo cual tuvo que falsificar la correspondencia que mediaba entre las citadas casas.

En 5 de Septiembre del mismo año cobró

otras dos letras, una de 30.000 francos, que figuraba librada por la casa Vidal y Quadras, contra la casa de Neffús, de Paris, y otra de 20.000 francos en la casa de Maskuar, Grans, y C.ª, de la misma capital.

Uno de los hechos que le han dado más celebridad entre la gente *del arte*, ha sido el que llevó á cabo en Julio de 1890, en cuya fecha se presentó en el presidio de Zaragoza vestido de guardia civil, siendo portador de una orden de libertad, falsa también, para el penado Nicolás Cano Manzano, consiguiendo su objeto.»

Sección religiosa

Sáb. S. Francisco de Sales obispo y dr. y santa Radegunda virgen.

Dom. Sta. Martina virgen y mártir, S. Lesmes abad y el bto. Sebastián Valfrè.

Lun. S. Pedro Nolasco confesor y fundador.

Márt. S. Cecilio y S. Ignacio obispos y mártires y Sta. Brigida virgen

CULTOS

Domingo.— En la parroquial iglesia de Ntra. Señora del Rosario, habrá fiesta votiva en honor de la titular, predicando el Dr. D. Juan Tuduri, Pbro. Por la tarde explicación doctrinal del catecismo.

En S. Francisco, homilia en la misa conventual por D. Pedro Villalonga, Económico de la misma parroquia.

En la iglesia de Maria Auxiliadora, fiesta en honor de San Francisco de Sales, predi-

cando D. Ambrosio Carabó, Pbro.

En S. Agustín, fiesta votiva en honor del Sagrado Corazón de Jesús, predicando el Muy I. Sr. Canónigo Doctoral.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Embarcaciones entradas.
Día 28.—De Barcelona, pailebot «Flor del Mar» de 40 tons., pat. Simón Benezam, con 6 trips., 1 pas. y efectos.

Idem despachadas.
Día 26.—Para Barcelona, pailebot «Nueva Estrella» de 39 tons., pat. José Bagur, con 5 trips. y efectos.

Telegramas

Madrid 28, 1'15 mañana.

En el Consejo presidido por la Reina Regente se acordó que marche á los Estados Unidos el acorazado «Vizcaya», cuatro Destroyers y cinco Torpederos marcharan á la Habana.

En Placetas se han presentado dos insurrectos armados que pertenecían á la partida de Massó.

puerta del cuartel de la Moutaña, y allí, después de descansar, comería las sobras del rancho.

Aquel día ó el rancho se había vuelto loco ó los soldados comieron como Heliogabalos; porque, contra toda costumbre, pasó una hora y luego otra desde que se sirvió el rancho á la tropa, y la marmita con las sobras, no aparecía dejando chasqueados, cariacontecidos y más hambrientos de lo que estaban á Sebastianillo y una veintena de pobres que, recostados en la pared aguardaban el maná compuesto de alubias y patatas.

—Cuando el día esta de pulgas no vale mudarse, exclamó el arenero filosóficamente.

Y levantándose del suelo echó á andar calle de Ferraz arriba gritando rabiosamente.

—¡Arena! ¡Al areneroool!..

* *

El granuja dió vista á un edificio inmenso, sombrío, de moderna construcción, lleno todo él de ventanitas uniformadas simétricamente, guarnecidas de gruesos barrotes de hierro que semejaban en lienzo de ladrillo de la pared, aberturas de tétricos nichos.

Algo se le oprimió el pecho á Sebastián á la vista de aquel triste y solitario edificio que lleva el nombre de *Cárcel Modelo* y en cuya puerta principal se lee esta máxima impregnada de amarga filosofía:

«Odia el delito y compadece el delincuente.»

Sebastianillo iba abstraído con no muy halagüeños pensamientos cuando escuchó á su espalda el roce de un vestido de seda.

«Volvió la cabeza y vió á una señora vestida de luto que se llevaba á los ojos, preñados de lágrimas, un riquísimo pañuelo de batista.

Sebastianillo se quedó mirando á la dama y la dejó pasar adelante.

Después, para entretener el fastidio se puso á cantar una copla siguiendo en tanto la misma dirección que llevaba la señora aquella que tan afligida caminaba.

* *

La dama de lo negro dejó caer inadvertidamente un bolsillo de piel de Rusia.

Sebastianillo se apresuró á recogerle, y abriéndole con ansia manifiesta, halló en su fondo, un fajito de billetes de á cien pesetas junto con varias piezas de oro y un papel escrito:

«Estrajo este último y á duras penas pudo leer lo siguiente:

«Madre mia: No me digas. Arrastrado por la maldita pasión del juego me veo aquí confundido con los criminales. ¿Lo soy yo acaso?... Si, no me cabe duda, por procionarme el dinero que tú me negabas, me hice falsificador. Perdóname madre. Ven a verme. Te lo pido por mi padre, que su gloria halle. ¿Vendrás?».

Lo demás del escrito estaba borrado y humedecido por lágrimas.

El arenero volvió á meter la carta en su sitio y quedóse contemplando los billetes y el dinero que llenaba el bolsillo.

¡Lo que este contenía era una riqueza!

Y como si dudase de lo que sus manos aprisionaban, palpaba con sin igual delicia aquel bolsillo que le perte-

Variedades.

—¿Conque te has corregido al fin? preguntábanle á un borracho convertido.

—Sí, y tú que eres casado, comprenderás fácilmente la causa... ¡Figúrate que cuando estaba á medios pelos, veía á mi suegra doble!

Entra en una sombrereria un provinciano y se prueba unos cuantos sombreros.

—¿Cuánto vale éste?

—Veinticinco pesetas.

—No está mal, pero no tiene agujeros.

—¡Agujeros en un sombrero! ¿Para qué?

—Para que el asno que pague por él, cinco duros... tenga por donde meter las orejas.

Decía un cliente á su médico:

—¿Cómo es eso, doctor? ¿usted también escribe versos?

—Sí, para matar el tiempo.

—¿Pero no le bastan á usted sus enfermos?

CANTARES

Encima de mi sepulcro
Quiero un letrero poner,
Que diga:—Aquí le ha traído
El amor de una mujer.
N. Dias de Escovar.

Niña de los veinte novios
Y conmigo veintiuno,
Si todos son como yo,
Te quedarás sin ninguno.

Sección Oficial

Ayuntamiento de Ciudadela.

Aprobado por la Superioridad el Presupuesto Municipal extraordinario para 1897-98 este Ayuntamiento ha acordado proceder á la subasta de las laminas del Empréstito Municipal destinadas á cubrir los gastos del referido presupuesto, señalando para dicho acto el día primero de Febrero próximo, á las 11 de su mañana.

Lo que se ausencia para conocimiento de las personas que deseen interesarse en dicha licitación.

Ciudadela 24 de Enero de 1898.

El Alcalde accidental, Miguel Sintés.

ANUNCIOS

Subasta

El día 31 del que cursa y á las 11 de su mañana se venderán, mediante licitación verbal siempre que la postura sea del agrado del vendedor, las siguientes fincas:

Casa calle San Sebastián n.º 6.

Casa calle Fuente n.º 28.

Casa calle Norte n.º 5.

Hortal sito en el camino de San Juan, inmediaciones de esta Ciudad.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario Dr. Anglada, en cuyo poder obra el pliego de condiciones.

Para vender

Lo están las fincas siguientes:

Una casa de la calle del Norte n.º 5.

Una id. id. de la Fuente n.º 28.

Una id. id. de San Sebastián n.º 6.

Y un hortal situado en el ensanche cerca de la alfarería de D. Juan Trémol.

Para informes dirigirse al «Banco de Ciudadela».

Para vender

Lo está la casa n.º 19 de la calle de Mahón.

Informarán en esta imprenta.

PURIFIQUE V

EL AIRE PAPEL DE ARMENIA

quemando

El mejor de los desinfectantes



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPEL DE ARMENIA. Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías POR MAYOR: CEBRIAN y C.ª Barcelona

Imp. de S. Fábregues.—Ciudadela.

— 28 —

neceja por derecho de conquista, y dábale vueltas y más vueltas y mil encontrados pensamientos invadían el cerebro del granuja que emocionado, no hacía más que repetir con voz balbuciente:

—¡Es mío! ¡Es mío!... ¡Esa señora no me ha visto cogérle!

Y cuando más entusiasmado hallábase Sebastián con su hallazgo, dibujáronse ante su vista aquellas letras que viése en la cárcel y que bailaban ante el trazándole la máxima.

«Odia el delito y compadece al delincuente.»

—¡No! ¡No es mío!—balbuceó Sebastianillo—y si me quedo con esto sabiendo quien es su dueño, seré un ladrón.

Y siguiendo los impulsos de su alma, el arenero apretó el apretó el paso y echó á correr tras aquella señora del vestido negro, que á juzgar por su paso uniforme, aún no había notado la pérdida de su bolsillo.

Jadeante y sudoroso llegó á alcanzar á la dama.

—Señora, tome V. este bolsillo que se le ha caído ahí abajo. Mire á ver si le falta algo.

Y el arenero depositó en las blancas y diminutas manos de la señora aquel bolsillito tan bien repleto de oro y billetes.

La dama, sorprendida, quedóse mirando fijamente á aquel chicuelo tan feo y destartado, pero de tan noble corazón, y preguntóle con voz de un timbre tan dulce que resonó en los oídos del arenero como una música.

—¿Como te llamas?

—Sebastián.

—¿Tienes padres?

—No, señora.

— 25 —

Y en los ojos del muchacho brillaba un relámpago de tristeza, y mascullando la colilla de un cigarro pegaba una chapetada, luego otra y densa nube de humo acre y mal oloroso esparcía una aureola flotante sobre aquella cabeza de granuja que ostentaba un guñapo de seda que, sin duda, en tiempos mejores fué gorra de lujo.

—¡Arenal!... ¿Quién quiere arena?... ¡El areneroool!...

—¡Que si quieres!... Nadie se asomaba... El rapaz proseguía su camino despacio y renegando de su sombra.

—¡Si yo vendiera esta arena! (que no la venderé), podría entrar en ca del tio Roque y echar una copa que refrescara este ardor que siento en la garganta.

Y el muchacho parábase de vez en cuando á contemplar á los señoritos que rientes y gozosos caminaban por las aceras charlando alegremente con señoritas tan majas, tan adornadas de chucherías, de perlas y brillantes que lo menos cada uno de estos valen el importe, de veinte años de acarrear arena... Y Sebastianillo, delcalzo y andrajoso iba desgarrándose los pies con el empedrado del arroyo, sin otra compañía que las espuelas y sin otra diversión que el desgañitarse á fuerza de tanto gritar:

—¡Arenal!... ¡El areneroool!

Y menos mal si acababa por vender las espuelas, que al fin y al cabo restábase la tarde para irse por ahí de bureo á jugar al chito ó á la taba con sus cofrades el Pira el Centinela, el Raspa y otros egregios personajes de la truhanería.

Pero estábase por aquel día vedada tal diversión porque ¡para bromas estaba!... ¿Cómo se iba él á presentar ante sus compañeros con la mercancía intacta?... Su dignidad no le consentía hacer lo que tantos otros que eran unos sinvergonzones de primera... ¡Vaya, se iría á la